



Según el último censo, la población en Puerto Rico ha disminuido de 3.8 millones en el 2000 a 3.5 millones en el 2010. Uno de los candidatos a la gobernación de Puerto Rico propuso como alternativa a la pérdida de población que los jóvenes tuvieran muchos hijos para repoblar al país.

Solución simplista e improvisada a un problema complejo y serio. Quien se va de su País es porque las condiciones sociales, económicas, de seguridad y calidad de vida no le satisfacen. Entonces, para repoblar el país, no es cuestión de parir más hijos de los que cada uno pueda atender responsablemente, sino de instar a la juventud a luchar para cambiar las condiciones sociales, económicas y políticas que los empujan a la emigración.

La emigración ha sido un rasgo constante desde la invasión de EEUU a Puerto Rico en el 1898. Durante las primeras décadas del siglo pasado, la estampida fue hacia Hawaii, a donde miles de boricuas fueron a trabajar en la agricultura, principalmente en la caña. En los años 40, 50 y 60 se desató otra ola de emigración masiva, esta vez hacia EEUU, debido principalmente al disloque que trajo consigo el abandono de la agricultura como actividad económica.

En los pasados 10 años, más de 500 mil boricuas abandonaron el País. Durante ese mismo período 200 mil regresaron del exilio. Los que se van son personas mayormente en edad productiva y reproductiva en busca de oportunidades y mejor calidad de vida. Los que regresan son mayores de 65 años, que no están en edad de procrear. En nuestras calles mueren 3 o 4

Mirando al Sur: Emigración colonial

Escrito por Héctor L. Pesquera Sevillano / Copresidente del MINH

Miércoles, 29 de Agosto de 2012 01:42 - Última actualización Miércoles, 29 de Agosto de 2012 02:06

jóvenes a diario. Es así como ha ido envejeciendo la población residente en la Isla.

La Tasa de Natalidad ha bajado de 15.5 a 11.3 en los últimos 10 años. En un país donde los jóvenes se van y regresan los envejecientes, naturalmente la tasa de natalidad va a descender.

No es un llamado a tener más hijos, sino a organizarnos y luchar para que los jóvenes encuentren en el País condiciones favorables que le permitan estudiar, trabajar y fundar un hogar seguro donde criar a sus hijos e hijas.

**Mirando al Sur, columna del Movimiento Independentista Nacional Hostosiano de Puerto Rico en el periódico del gobierno bolivariano de Venezuela, Correo del Orinoco.*